

Dr. Khalid Al-Abdulqader

E-Mail:

Khalidecon@yahoo.co.uk

My studies are available in:

www.al-abdulqader.com



د. خالد شمس محمد العبد القادر

بريد الكتروني:

Khalidecon@yahoo.co.uk

للحصول على دراساتي يرجى زيارة:

www.al-abdulqader.com

Dr. Khalid Al-Abdulqader is currently the Vice President of the Community College of Qatar and was the acting chief operating officer (COO) for about a year. He previously served as the Dean of the College of Business and Economics at Qatar University until January 2019. His academic rank is associate professor of Economics and Finance. In 2003, Dr. Khalid earned his PhD in Economics/Finance on a Banking efficiency topic from the University of Wales - Bangor, UK. His Master degree was in Economics in 1998 from Claremont Graduate University - California USA. He previously occupied the position of the Associate Dean for Business Relations and Engagement at Qatar University until the middle of 2016. He also chaired the Department of Finance and Economics at Qatar University until 2013. Since 2005 till present, Dr. Khalid was among the college team in earning and maintaining the AACSB accreditation. Dr. Khalid's main research interests are: risk management, banking, stock market operation, financial instruments analysis, Islamic finance, inflation, GCC labor market, and GCC monetary union. Dr. Khalid participated in many international conferences and led a number of committees within and outside Qatar University. Dr. Khalid worked also as Economist and Financial analyst and consultant for Doha Securities Market (Qatar Exchange) and as Economist at The Amiri Diwan. He also conducted researches at Qatar Central Bank and Al-Rayan Bank. Dr. Khalid was among the first batch in current and future leadership program by Qatar Leadership Center, established in 2008 by an Emiri Decree. Dr. Khalid addressed a speech in the UN on 12 May 2018 on the topic of Qatar experience in promoting private sector and entrepreneurship education. Among his other interests are technology, Astronomy, Arabic Calligraphy, and sports.

يعمل د. خالد العبدالقادر نائباً للرئيس في كلية المجتمع في قطر حتى اليوم وكلف كدير للعمليات لفترة تقترب من السنة. ويحمل الدرجة العلمية كأستاذ مشارك في علم الاقتصاد والمالية. وقد شغل من قبل منصب عميد كلية الإدارة والاقتصاد بجامعة قطر حتى عام 2018. كما شغل أيضاً منصب رئيس قسم المالية والاقتصاد بكلية الإدارة والاقتصاد بجامعة قطر حتى عام 2013 ثم عميداً مساعد للتواصل وخدمة المجتمع حتى منتصف 2016. والدكتور خالد حاصل على درجة الماجستير في الاقتصاد من جامعة كليرمونت بالولايات المتحدة في عام 1998، والدكتوراه في الاقتصاد (فرع مالية) عن أطروحة في مجال البنوك من جامعة ويلز ببريطانيا في عام 2003. منذ عام 2005 وإلى اليوم، ساهم الدكتور خالد مع فريق الكلية في حصولها على الاعتماد الأكاديمي من قبل مؤسسة AACSB لكليات الأعمال من الولايات المتحدة الأمريكية وأيضاً المحافظة على هذا الاعتماد وتجديده بنجاح. قام بتدريس العديد من مقررات المالية والاقتصاد بجامعة قطر. وتصب اهتماماته البحثية في مجالات عدة مثل: إدارة المخاطر والبنوك والأسهم والعملية الخليجية والتضخم وسوق العمل الخليجي. شارك في العديد من المؤتمرات المالية والاقتصادية وترأس عدداً من جلساتها. وترأس عدداً من اللجان بالجامعة وخارجها مثل لجنة انتخابات أعضاء هيئة التدريس، ولجنة التصرف العلمي، ولجنة إعادة الالتحاق، ولجنة الزيادات والمناقصات ولجنة استراتيجية الجامعة. وفي خارج الجامعة ترأس الدكتور خالد لجنة المؤشر ببورصة قطر 2012 - 2011، وهو عضو بالمجلس الشرعي لبيت المشورة للاستشارات المالية، وعضو لجنة الجائزة العربية لتشجيع البحث في العلوم الاجتماعية والإنسانية، وعضو هيئة تحرير مجلة حكامه بالمركز العربي، وعضو في لجنة المنظمات ببيئة قطر للأسواق المالية بقرار من مجلس الوزراء الموقر. كما عمل الدكتور خالد كاستشار أو باحث في مؤسسات مختلفة بالدولة مثل الديوان الأميري وبورصة قطر ومصرف قطر المركزي ومصرف الريان. وقدم ندوة في عام 2014 عن التكامل الاقتصادي الخليجي لوفود مجالس الشورى والبرلمانات الخليجية بدعوة من مجلس الشورى القطري الموقر. وقد اختير الدكتور خالد في 2013 ضمن الدفعة الأولى من منتسبي برنامج مركز قطر للقيادات الذي أنشئ برسم أميري. كما ألقى الدكتور خالد كلمة في الأمم المتحدة بنيويورك يوم 12 مايو 2018 عن تجربة دولة قطر في تسمية القطاع الخاص وتعليم قيادة الأعمال. وللدكتور خالد عدة اهتمامات عامة تتعلق بالتكنولوجيا والخط العربي والفلك والرياضة.

EDUCATION

2003

Ph.D. of Economics in Banking, University of Wales-Bangor UK, Dissertation Title: The Economics of GCC Banking Efficiency – Supervisor: Prof. Philip Molineux

1998

Master of Arts in Economics, Claremont Graduate University - California USA

1995

Diploma in Economic studies, Economic Institute - Colorado USA

1993

Bachelor degree in Business Administration, Major in Economics, Qatar University – Qatar

المؤهلات العلمية

2003

دكتوراه علم الاقتصاد في مجال البنوك، جامعة ويلز - بانجور، المملكة المتحدة، عنوان الرسالة: اقتصاديات الكفاءة في البنوك الخليجية، بإشراف البروفيسور فيليب مولينيو

1998

ماجستير علم الاقتصاد، جامعة كليرمونت للدراسات العليا، كاليفورنيا، الولايات المتحدة الأمريكية

1995

دبلوم علم الاقتصاد، المعهد الاقتصادي، كولورادو، الولايات المتحدة الأمريكية

1993

بكالوريوس إدارة الأعمال، تخصص اقتصاد، جامعة قطر

2012-2013

Selected as a participant in current and future leadership programs by Qatar Leadership Center, established in 2008 by an Emiri Decree. Leadership programs successfully completed are:

- Geopolitical Landscape - Provided by: University of Chicago, December 2012
- Agile Leadership Program – Provided by: Duke Corporate Education, February 2013
- Strategy and Leadership Module - Provided by: Harvard Business School, January 2013
- Markets, Customers, and Operations Module - Provided by: Harvard Business School, March 2013
- Developing a Global Mindset, Provided by: Duke Corporate Education, April 2013
- Innovation and Change Module - Provided by: Harvard Business School, May 2013
- Financial Management - Provided by: Harvard Business School, May 2013

2013-2012

تم اختياري ضمن منتسبي برنامج القيادة الحالية والمستقبلية لمركز قيادات قطر الذي أنشئ بمرسوم أميري سنة 2008. وقد أتممت بنجاح البرامج الآتية:

- نظرة جيو سياسية على العالم، جامعة شيكاغو، ديسمبر 2012
- برنامج القيادة ذات الخفة في اتخاذ القرار، مؤسسة ديوك التعليمية، فبراير 2013
- الاستراتيجية والقيادة، جامعة هارفارد، يناير 2013
- الأسواق والمستهلكون والعمليات، جامعة هارفارد، مارس 2013
- تطوير العقلية العالمية، مؤسسة ديوك التعليمية، أبريل 2013
- الابتكار والتغيير، جامعة هارفارد، مايو 2013
- الإدارة المالية، جامعة هارفارد، نوفمبر 2013

Countrywide Committees:

- Board of Trustees, Strategic Studies Center, Ministry of Defense
- Somood Committee, Ministry of Interior
- The Grievance Committee at the Qatar Financial, Market Authority (QFMA)
- Chairperson of Index Committee of Qatar Exchange
- Member of the consulting committee of Bait Al-Mashura Journal, a refereed scientific Journal in the field of Islamic Economics and Banking
- Editorial Board, Hekama Journal, Doha Institute
- Head of Qinvest Law Suit Case Committee to Conduct a Report to Qatar Court (2012)
- Member of Qatar Vision 2030 committee, Planning Council (2005)

Service to Qatar University

- Member of tenders & auctions committee
- Head of the faculty sabbatical committee
- Head of student appeal and reinstatement Committee
- Member of the committee dedicated to design a course on Qatar Vision 2030 offered for Qatar
- Chairperson of the 3rd senate election committee

Media appearance: Qatar TV, Aljazeera

اللجان:

- عضو مجلس أمناء مركز الدراسات الاستراتيجية- وزارة الدفاع (مستمر)
- عضو لجنة صمود لمواجهة مخاطر الحصار على دولة قطر - مركز القيادة الوطني بوزارة الداخلية
- عضو لجنة التنظيمات بهيئة قطر للأسواق المالية - (مستمر)
- عضو اللجنة الاستشارية لمجلة بيت المشورة، مجلة علمية دولية محكمة تعنى بنشر البحوث في مجالات الاقتصاد والصرافة الإسلامية- (مستمر)
- رئيس لجنة المؤشر ببورصة قطر 2011-2012
- عضو تحرير مجلة حكمة التابع للمركز العربي - معهد النوحة للدراسات العليا - (مستمر)
- عضو لجنة الجائزة العربية لتشجيع البحث في العلوم الاجتماعية والإنسانية - (مستمر)
- رئيس لجنة الخبرة لإحدى القضايا المالية المصرفية بتكليف من المحاكم القطرية (2012)
- عضو في لجنة من لجان رؤية قطر 2030 ، المجلس الأعلى للتخطيط، (2005)

لجان جامعة قطر

- عضو لجنة المناقصات والمزايدات - جامعة قطر
- رئيس لجنة طلبات التفرغ العلمي - جامعة قطر
- رئيس لجنة النظر في تظلمات طي القيد وإعادة الالتحاق
- عضو لجنة اعداد مقرر دراسي عن رؤية قطر 2030
- رئيس لجنة انتخابات مجلس أعضاء هيئة التدريس بالجامعة

الظهور الإعلامي في

تلفزيون قطر والجزيرة: برنامج الحقيقة، نبض الاقتصاد، برامج متنوعة وتغطيات

آخر الندوات العامة:

- 2021 إدارة أزمات الصدمات الاقتصادية، كلية جوعان بن جاسم للقيادة والأركان المشتركة
- 2021 ندوة شركة هواوي لتمكين الاستخدام التكنولوجي في التعليم
- 2020 الدورة السابعة لمنتدى دراسات الخليج والجزيرة العربية- المركز العربي بدولة قطر
- 2020 ندوة مركز الجزيرة للدراسات عن الاقتصاد واحتمالات الموجة الثانية لأزمة كورونا

2019

IMW Al-Jarrah, K Al-Abdulqader, S Hammoudeh, "How Do Bank Features and Global Crises Affect Scale Economies? Evidence from the Banking Sectors of Oil-Rich GCC Emerging Markets", *Emerging Markets Finance and Trade*, 1-23

2017

Idries M. Al-Jarrah, Khalid S. Al-Abdulqader & Ra'ed Masa'deh (2017) "Evaluating the lending channel of monetary transmission in Qatar", *Int. J. Economic Policy in Emerging Economies*, Volume 10, Number 2, pp. 185-99.

2017

Idries Mohammad Al-Jarrah, Khalid Shams Abdulqader, Rami Mohammed Zeitun, Khalifeh Naim Ziadat, (2016) "Examining the Monetary Policy Transmission in Jordan: The Bank-Lending Channel", *Dirasat, Administrative Sciences*, Volume 43, Number 1, pp. 249-262.

2016

Idries M. Al-Jarrah, Khalid S. Al-Abdulqader & Shawkat Hammoudeh, (2016) "Cost efficiency and financial and geographical characteristics of banking sectors in the MENA countries", *Applied Economics*, Volume 49, Number. 35, pp. 3523--3537.

2016

IM Al-Jarrah, KS Abdulqader, RM Zeitun, KN Ziadat, (2016) "Examining the Monetary Policy Transmission in Jordan: The Bank-Lending Channel", *Dirasat, Administrative Sciences*, 43 (1)

2013

Rami M. Zeitun, Khalid S. Abdulqader and Khaled A. Alshare, (2013) "Team Satisfaction and Student Group Performance: A Cross Cultural Study", *The Journal of Education for Business*, Volume 88, Number 5, pp. 286-293.

2013

Rami M. Zeitun, Khalid S. Abdulqader and Khaled A. Alshare, (2013) "On the relative efficiency of conventional and Islamic banks: a DEA-window approach", *International Journal of Financial Services Management*, Volume 6, Number 3, pp.236-251.

2012

Hicham Benjelloun, Khalid Shams Abdulqader and Helmi Hammami, (2012) "Index Funds in Small Emerging Stock Markets", International Research Journal of Applied Finance, Volume 3, Issue 3, pp. 409-421.

2011

Joseph Antoine Haskour, Khalid Shams Abdulqader and Rami Zeitun, (2011) "Market Power in the GCC Banking Sector", Banks and Bank Systems, Volume 6 Issue 4, pp. 72-82.

2006

Khalid Shams Abdulqader and Manhal Shotar, (2006) "Economic Policies and the Possibilities of Unified GCC Currency", Studies in Business and Economics, Volume 12, Issue 2, pp. 81-89.

2006

Khalid Shams Abdulqader, (2006) "Do Macro Fundamentals Explain Stock Market Returns Risks in Qatar", Journal of Economic and Administrative Sciences, Volume 22, Issue 2, pp. 1 – 16.

2003

Khalid Shams and Philip Molyneux, (2003) "Are GCC Banks Efficient?", Financial Development in Arab Countries, Islamic Development Bank, pp. 79-130.

- 2020
GCC Sovereign Funds Management and Strategies
- 2019
"Qatar Economic Strategy"
- 2018
"Openness of Foreign Investments In Qatar"
- 2018
"Designing Islamic Finance Curriculum" A study submitted to Fourth Doha Islamic Finance Conference held in Qatar
- "Qatar in the Face of the Blockade" coauthored study
- 2017
"Qatar's Future: A study on how Qatar needs to be in future after the imposition of blockade"
- 2017
The economic impact of the blockade on Qatar on non-Qataries residence - Interfaith Dialog Center of Qatar.
- 2017
The regional and global economic impact of the blocakade on Qatar - Organised by center of strategic studies of Qatar's Defense Ministry and Besam Center of Turkey – Turkey
- 2016
Disclosure in stock market and financial institutions - Qatar Exchange -Qatar
- 2016
"A study on the Qatari Turkish future economic Relationship"
- 2016
Qatar Budget, an analysis - Qatar Leadership Institute – Qatar

- 2020
تجارب دول مجلس التعاون واستراتيجياتها في إدارة صناديقها السيادية
- 2019
"الاستراتيجية الاقتصادية لدولة قطر"
- 2018
"الانفتاح الاستثماري الأجنبي في دولة قطر"
- 2018
"مناهج التمويل الإسلامي في التعليم"
ورقة بحثية مقدمة لمؤتمر اللوحة الرابع للمال الإسلامي قطر
- 2017
"قطر في مواجهة الحصار" دراسة مشتركة حسن السيد، ماجد الأنصاري، لولوة الخاطر، خالد العبدالقادر، فاطمة الكبيسي
- 2017
"قطر المستقبل: دراسة عن كيف يمكن أن يكون مستقبل قطر بعد فرض الحصار"
- 2017
"البعد الاقتصادي لحصار قطر على الجاليات" - مركز حوار الأديان بدولة قطر
- 2017
"قائدنا تميم وآل ثاني .. نصراء الحق وداحروا الدجل .. لا يضرهم من عاداهم"
- 2017
"أبعاد التأثير الاقتصادي لحصار قطر على الخليج والعالم" - مؤتمر الأمن - تنظيم مركز الدراسات الاستراتيجية بوزارة الدفاع بدول قطر ومركز تسام - تركيا
- 2016
"الافصاح في سوق الأسهم والمؤسسات المالية" - تنظيم بورصة قطر - قطر
- 2016
"دراسة عن مستقبل العلاقات الاقتصادية القطرية التركية"
- 2016
"نظرات على موازنة دولة قطر" - مركز قطر للقيادات - قطر

2015

"Qatar Vision 2013: Current Assessment and Future forecast", presented to Aljazeera Center for Studies. Doha – Qatar, April, 2014. In Arabic

2015

"Qatar Vision 2013: Current Assessment and Future forecast", presented to Aljazeera Center for Studies. Doha – Qatar, April, 2014. In Arabic

2014

"Liquidity adequacy ratio and banking rating", presented to the Qatar Central Bank, 2014. In Arabic

2014

"Asian Labor: Their Current and Future Impacts on GCC Countries", In Book: GCC Countries in Changing strategic Environment, Aljazeera Center for Studies, pp. 283-298. In Arabic.

2013

"Qatar Internal Policies Trends After Power Abdication and Transfer", presented to: Aljazeera Center for Studies. Doha – Qatar. In Arabic

2013

"Entrepreneurship in Qatar: Efforts Devoted and Finanhce", In conference: Fostering the New Generation of Entrepreneurs in Qatar and the Gulf, Qatar University, Qatar

2013

"Proposal for a Sky Dome in Qatar".

2013

Economic Cooperation Between Arab World and Emerging Powers, 7th Aljazeera Forum on Arab World in Transition: Opportunities and Challenges, Sheraton Doha Hotel, 16 – 18 March 2013. Organized by: Aljazeera Center for Studies. Doha – Qatar.

2008

Transparency Directions in Qatar Stock Market, paper presented at Transparency in Financial Reporting Conference at Fereej Sharq Hotel, Doha Qatar.

2015

"رؤية قطر 2030 : تقييم الحاضر واستشراف المستقبل"، مقدمة لمركز الجزيرة للدراسات، قطر، أبريل

2014

"دراسة لمسيرة التكامل الاقتصادي بدول مجلس التعاون"

2014

"نسبة كفاية السيولة ومقترح تصنيف البنوك"، مقدمة لمصرف قطر المركزي

2014

"العمالة الآسيوية الوافدة وتأثيراتها على واقع ومستقبل دول الخليج العربية"، في كتاب: الخليج في سياق استراتيجي متغير، مركز الجزيرة للدراسات، ص: 283 - 298 .

2013

"اتجاهات السياسة الداخلية في دول قطر في ظل انتقال السلطة"، مقدمة لمركز الجزيرة للدراسات، قطر، أبريل 2015 .

2013

"ريادة الأعمال في قطر: الجهود المبذولة والتمويل"، مقدم لمؤتمر تشجيع الجيل الجديد من رواد الاعمال في قطر والخليج، جامعة قطر.

2013

"التدخل العسكري العربي في سوريا"، اقتراح ومبادرة مقدمة لوزارة الخارجية في دولة قطر

2013

"آفاق التعاون الاقتصادي بين العالم العربي والقوى الدولية الصاعدة منتدى الجزيرة السابع"، مارس 2013

2013

"مقترح انشاء قبة سلوية في قطر".

2011

مقترح لخطاب أعدته بناء على دعوة وزارة الخارجية بقطر لمشاركة القطريين في اعداد خطاب سمو الأمير بالجمعية العمومية للأمم المتحدة سنة

2008

"الإفصاح واتجاه الأسعار في سوق اللوحة للأوراق المالية"، مؤتمر الإفصاح والشفافية في التقارير المالية للشركات، أبريل 2008 ، منتجع شرق، قطر

- 2016
Productivity and the ways to have influence in making it rise
- 2016
GCC budgets within the new landscape of oil Market
- 2016
Qatar's economics sustainability and the best management model of the economy
- 2015
The Chinese economics problem and the opportunities for investment deepening
- 2013
Democrats and Republicans and Markets Responses, Raya Newspaper
- 2008
Listing Family Companies and Listing Terms, Pros and Cons, Al-Watan Newspaper
- 2008
OPEC decision on Oil production reduction during 2008 Financial Crises, Raya Newspaper
- 2007
Dual inflation in GCC countries, Al-Raya Newspaper
- 2006
Stock market decline and how to stimulate its activities? Doha Stock Market Magazine
- 2006
Transparency as the driver of efficiency of operations at the stock market, Doha Stock Market Magazine
- 2006
Oil prices and interest rates: How could they be linked to economic stability? Doha Stock Market Magazine

- 2016
الإنتاجية وعوامل التأثير فيها
- 2016
موازانات دول التعاون في ظل المشهد الجديد لسوق النفط
- 2016
استدامة الاقتصاد القطري والنموذج الأمثل لإدارة الاقتصاد
- 2015
المشكلة الاقتصادية الصينية وفرص تعميق الاستثمار
- 2013
الديمقراطيون والجمهوريون وتجاوب الأسواق، جريدة الراية
- 2008
الشركات العائلية وشروط الإدراج، الإيجابيات والسلبيات، جريدة الوطن
- 2008
قرار أوبك بخفض الإنتاج والأزمة المالية العالمية، جريدة الراية
- 2007
التضخم المزدوج في اقتصاديات دول الخليج، جريدة الراية
- 2006
هبوط سوق المال وكيفية انعاش نشاطه وأدائه، مجلة السوق، سوق اللوحة للأوراق المالية
- 2006
الشفافية جوهر عمل السوق وكفاءته، مجلة السوق، سوق اللوحة للأوراق المالية
- 2006
أسعار النفط ومعدلات الفائدة: كيف يمكن ان يرتبطا بالاستقرار الاقتصادي، مجلة السوق، سوق اللوحة للأوراق المالية
- 2006
خصائص سوق اللوحة للأوراق المالية: ماهي التداعيات والمضاعفات على سوق الأسهم جراء النمو الاقتصادي في قطر، مجلة السوق، سوق اللوحة للأوراق المالية

تابع: مقالات في المجلات والصحف

Continue: Articles in Magazines and Newspapers

2006

Characteristics of Doha securities market – What are the implications and Side effects accompanying the economic growth in Qatar, Doha Stock Market Magazine

2005

The role of investment funds in Qatar stock market, Doha Stock Market Magazine

2005

Stock Prices of Newly Established Corporations and their Impact on the Performance of Qatar Stock Market, Doha Stock Market Magazine

2005

How small investors in Qatar stock market managed their stock investments, Doha Stock Market Magazine

2005

دور صناديق الاستثمار في سوق الأسهم في قطر، مجلة السوق، سوق اللوحة للأوراق المالية

2005

أسعار أسهم الشركات الجديدة وتأثيرها على أداء سوق الأسهم في قطر، مجلة السوق، سوق اللوحة للأوراق المالية

2005

كيف يتصرف ويلبر صغار المستثمرين في قطر استثمارهم في سوق اللوحة للأوراق المالية، مجلة السوق، سوق اللوحة للأوراق المالية

الهوايات والتطوير المستمر

المقامات في التلاوات القرآنية

القلك والنجوم

الخط العربي والفنون المختلفة

كرة القدم

السياسة

التنس: أرضي، بادل، طاولة

التعلم المستمر للتكنولوجيا وكل ما هو جديد

التمعن في دروس الأمم والحضارات

التمعن المستمر في الخلق والوجود

التفكير المستمر فيما قد سيأتي